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FECHA: Enero 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Atrapado en el camión” 

 “Incauta Ejercito arsenal en mina” 

 “Ejercito decomisa arsenal oculto en interior de minas”  

 “Juvenil, el equipo de Eleazar García” 

 
“Gobierno cuida la paz en Huasca”  

 
“Encuentran militares en El Chico ¡Arsenal!” 

 
“Legisladores designarán consejos municipales” 

 “Heredará Atitalaquia, Pachuca y Tulancingo deuda de 127 mdp” 

 “Presenta Eleazar primer bloque de funcionarios municipales”  

 
“Urgen ya reformas, advierte Gurría” 

 
“Quedan impunes 80% de homicidios”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Una burla a ciudadanos y partidos declaraciones de Jiménez Rojo: PAN: Es una burla total 

para los partidos políticos y para los ciudadanos que el presidente del Instituto Estatal Electoral de, Hidalgo (IEEH) Daniel 
Jiménez Rojo afirme que sería un privilegio dirigir al PRI, subrayó el líder del PAN Alejandro Moreno Abud. Señaló que tal 

preferencia del titular del organismo no es nueva, porque ha sido denunciada por los partidos de oposición desde hace 
mucho tiempo, por lo que mostró su total rechazo y pidió su renuncia. Jiménez Rojo "debe considerar su salida y le 

deseo la mejor de las suertes para que llegue a ser el presidente del PRI", y así "deje engañar a los ciudadanos, declaró. 

"Bueno, eso ya lo sabíamos todos, por su forma de actuar, sabíamos perfectamente de su trayectoria priista y su corazón 
completamente del Partido Revolucionario Institucional (PRI)". Con las declaraciones de Jiménez Rojo "automáticamente 

valida lo que hemos denunciado: que dirige el instituto y que a la vez está al servicio de los priistas, porque en todas las 
circunstancias siempre los favorece". Recalcó que en la próxima renovación del consejo del instituto se deberán tomar en 

cuenta perfiles realmente ciudadanos y que los encargados de auditar recursos a los partidos políticos no estén 

relacionados con los tricolores. Cuando esto sea discutido en el Congreso local, "vamos a pedir a nuestros diputados que 
los futuros consejeros sean personas que no tengan nada que ver con otros partidos políticos”. (Víctor Valera, página 

06) 

Milenio-Nombran a los Concejos municipales el domingo: La Comisión Permanente del Congreso del Estado de 

Hidalgo votó a favor por unanimidad realizar una sesión extraordinaria el próximo domingo con el objeto de designar 

Concejos Municipales de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, ayuntamientos que tendrán elecciones extraordinarias este 
año para designar a su próximo alcalde. Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 

explicó que hasta el momento no hay propuestas de las personas que integrarán dichos Concejos, pero para el fin de 
semana quedarán definidas las personas encargadas de dichos puestos de servicio público. “Al día de hoy no hemos 

recibido propuestas, lo hemos platicado con los dirigentes de las diferentes fracciones, esperemos que en el transcurso 

del día las recibamos para su análisis y se consideren para la integración de los Concejos Municipales, esperemos que el 
domingo se aprueben”. El legislador hidalguense mencionó que espera que en estos días se llegue a un acuerdo entre las 

diferentes fracciones para el fin de semana ya tener las ternas definidas y sólo votarlo. “Cuando nos reunamos para 
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sesionar de manera extraordinaria, si ya hay un acuerdo previo, se somete a consideración del Pleno la propuestas, se 

somete a votación y una vez aprobadas se les toma protesta en el Pleno de la Legislatura”. En el caso de la integración 

de los Concejos, deberán de integrase por 12 miembros, mismos que tomarán de manera provisional las funciones de la 
Asamblea Municipal. “Ambos Concejos deberán estar integrados por siete miembros: el presidente, que hace la labor del 

alcalde; vocal ejecutivo que suple las funciones del síndico; y cinco vocales más que fungen como regidores”, mencionó 
el diputado local. Ramírez agregó que tras ser elegidos por el Congreso local, los consejeros entrarán en funciones el 

lunes 16 de enero, esperando que dejen el cargo en mayo, fecha en que se espera ya estén los funcionarios municipales 

electos tras los comicios extraordinarios. El caso de los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán resulta 
extraordinario, pues luego de los comicios los tribunales anularon las elecciones. Claves-Presupuesto • El proceso 

electoral extraordinario de Santiago Tulantepec y de Xochicoatlán será el 18 de marzo entrante, según 
aprobó el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo en noviembre pasado. • El presupuesto para este proceso 

extraordinario será de res millones 814 mil pesos, que se repartirán entre partidos políticos y personal del 
IEE. (Alejandro Suárez, página 10) 

Milenio-IEE entrega las últimas constancias a regidores de Huasca de Ocampo: A menos de tres días de la 

renovación de las administraciones municipales de Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral (IEE) entregó las últimas 
constancias de representación proporcional a regidores electos de Huasca de Ocampo. En sesión del organismo electoral, 

los consejeros aprobaron la entrega de las constancias a un regidor electo por esta vía del Partido Acción Nacional, otra 

más al Partido de la Revolución Democrática y dos a regidores electos de Nueva Alianza. Tras diversos juicios ante 
autoridades electorales federales para la anulación de la elección en el pueblo mágico, se resolvió ratificar el triunfo de la 

priista Blanca Juárez Soto, quien tomará protesta el próximo lunes como alcaldesa de Huasca de Ocampo. “Estábamos 
confiados en la resolución que tuvieron a bien tomar los magistrados y como era sólo esperar tiempo para que en 

algunos otros casos se resolvieran los juicios”, declaró el consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo.  El 
lunes 16 de enero, serán 82 presidencias municipales que cambiarán sus administraciones, luego de que se venciera el 

tiempo de tres años de gestión. Los alcaldes electos estarán al frente de los municipios por cuatro años y siete meses, 

exceptuando a los ediles de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que tendrán comicios extraordinarios en marzo próximo.  
Sin embargo, el proceso electoral de presidentes municipales aún no concluye, debido a que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (Trife) todavía tiene en análisis algunos juicios de impugnación de la elección del 3 de 
julio de 2011.  “Estamos prácticamente en vías de concluir el proceso electoral municipal de 2011. Todos deben actuar 

dentro la ley”.  (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-IEE rechaza credenciales “03”: Los hidalguenses con credenciales de elector con terminación 03, no podrán 
votar en las elecciones extraordinarias municipales de Hidalgo, al igual que las federales del primero de julio, sostuvo el 

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. En el mismo sentido que el 
Instituto Federal Electoral (IFE) el organismo electoral de Hidalgo, rechazó la propuesta de los de diputados federales 

para que se permitiera a los ciudadanos votar con la credencial 03, pues aseveran que dejará de tener vigencia en las 

elecciones presidenciales del primero de julio próximo.  “Considero que no hay tiempo para esa situación, creo que no 
hay tiempo con esta cuestión y es imposible, creo que no y menos la elección municipal extraordinaria”, aseveró.  De 

acuerdo con el artículo octavo transitorio del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) el 
proceso de renovación de la Credencial para Votar con Fotografía concluye el próximo domingo 15 de enero; a menos 

tres días de que se acabe el plazo, los módulos del IFE en Hidalgo y otros estados de la República se han visto saturados 

de personas que quieren hacer el cambio de su plástico.  En cuanto a las elecciones extraordinarias en Santiago 
Tulantepec y Xochicoatlán del 18 de marzo, detalló que el proceso de organización de las votaciones no ha costado 

mucho trabajo y que por el contrario se van adelantando los tiempos para la preparación de los ciudadanos que 
participarán en las mesas directivas de casilla.  “El próximo 16 culminamos está tarea, el 23 estaremos haciendo la 

primera publicación de los funcionarios de casilla y la ubicación de las mismas”, indicó.  “No vamos a movernos de la 

línea de que todos los partidos políticos pues lleguen a un consenso por el nombramiento de estos ciudadanos de la 
ubicación de las casillas, como lo hemos hecho, para que nadie este señalado el día de la jornada electoral”, finalizó el 

consejero del IEE, Jiménez Rojo. (Misael Zavala, página 11) 

Uno más uno-Dan constancias a regidores de Huasca: Después de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) ratificara el triunfo del PRI en Huasca, el Instituto Estatal Electoral (TEEH) hizo entrega de 

constancias a regidores electos por la vía de representación proporcional. Durante la sesión del Consejo General, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo, entregó  los últimos documentos que acreditan a los integrantes de la siguiente administración 

municipal. Se entregó constancia a una regiduría encabezada por el PAN, una más por el PRD y dos por Nueva Alianza. 
Con este hecho, podrán tomar protesta este lunes 16 de enero, 82 de los 84 ayuntamientos hidalguenses. (redacción, 
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página 03) 

Síntesis-Designa IEE cuatro Regidores para Huasca: Designa el IEE a los regidores de representación proporcional 
que conformarán el gabinete de la presidencia municipal de Huasca a partir del próximo lunes. Después de la resolución 

que emitió el Tribunal Superior de la Federación, el Instituto Estatal Electoral, en sesión extraordinaria efectuó los 

nombramientos. En los trabajos de dicha junta  se acordó nombrar a cuatro regidores, uno del Partido Acción Nacional, 
uno del PRI y dos de Nueva Alianza, en tanto que dieron a conocer que debido a que el municipio tiene menos de 50 mil 

habitantes no podrá ser nombrado el síndico regidor. Al respecto, el consejero presidente del organismo, Daniel Rolando 
Jiménez Rojo, informó que todo se mantiene en calma, calificó de positivo el balance al final del proceso electoral de 

presidentes municipales, el cual se encuentra en la etapa final, además de manifestar que el caso de Huasca se decidió 

en tribunales y por lo tanto los resultados son oficiales Sobre la resolución del Tribunal Superior de la Federación, Daniel 
Rolando Jiménez Rojo declaró: "Para eso fueron creados y en caso de Huasca nosotros esperábamos esta resolución".  

De la elección extraordinaria que se realizará en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, apuntó que el órgano electoral se 
encuentra en la fase de capacitación y en breve se espera la publicación sobre la ubicación de las casillas, en las cuales 

deben de estar en consenso de todos los partidos políticos, lo mismo que en los funcionarios de casilla. El consejero 
presidente rechazó que para estas elecciones extraordinarias, ya se han decidido, por los tiempos, muchas de las 

acciones a seguir, descartó la posibilidad de que se otorgue a los ciudadanos que tienen la credencial con terminación 03 

la posibilidad de emitir su voto el 18 de marzo. "Ya no hay tiempo para hacer el trámite ante el IFE, además se tuvo 
mucho tiempo en que los ciudadanos pudieron realizar su trámite y por esas situaciones vemos poco probable que la 

petición presentada por algunos legisladores realmente pueda prosperar, simplemente porque ya no hay tiempo”, 
concluyó. (Jaime Arenalde, página 06) 

Plaza Juárez-IEE cierra caso Huasca: Tras el resolutivo final de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) respecto al caso de Huasca, donde se confirmó el triunfo de la planilla postulada por el 
Partido Revolucionario Institucional • (PRI), ayer por la mañana el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo asignó a 

regidores por la vía de representación proporcional para dicho ayuntamiento. Fueron nombrados cuatro regidores para 
Huasca de Ocampo, dos de ellos emanados del Partido Nueva Alianza. (Panal), uno del Partido Acción Nacional (PAN) y 

otro del Partido de la Revolución Democrática. Al concluir esta asignación, Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del 

Consejo General del IEE, consideró tener un balance positivo del proceso ordinario de elección de ayuntamientos, debido 
a que el juicio de reconsideración que desecho el miércoles el tribunal electoral fue el último que resolvió esta instancia 

con respecto a la elección municipal de Hidalgo. Puntualizó que la elección de ayuntamientos se desarrolló con paz, 
tranquilidad y cordialidad, mientras que la jornada electoral del pasado 03 de julio fue impecable, con un clima de 

cordialidad entre los actores políticos; agregó que tampoco hubo problemas con la instalación de casillas electorales, "se 

instalaron al cien SI las mismas que se recuperaron", dijo. Jiménez Rojo sostuvo que a punto de que el IEE cierre 
definitivamente este proceso local, el balance es positivo, pues "no hemos tenido ningún problema político social en la 

entidad". Respecto a la resolución de la Sala Superior del TEPJF, reiteró que lo más importante es tener claro que los 
organismos jurisdiccionales para eso fueron creados, "para que cualquier ciudadano o político que crea que han sido 

vulnerados sus derechos políticos electorales, acudan a ellos; el IEE está como una autoridad totalmente administrativa 

que acata la Ley Electoral y los órganos jurisdiccionales", enfatizó el funcionario hidalguense. En otros temas, Daniel 
Rolando Jiménez informó que mientras se cierra el proceso ordinario, el IEE continúa con la organización del proceso 

extraordinario en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, en especial en la etapa de capacitación de los ciudadanos que 
serán funcionarios de casilla, la cual terminará el 16 de enero; el 23 del mismo mes, el IEE estará en condiciones de 

hacer la primera publicación de los funcionarios de casilla y la ubicación de las mismas. "Es importante recalcar que no 
vamos a movernos de la línea de que todos los partidos políticos lleguen a un consenso para el nombramiento de estos 

ciudadanos de la misma ubicación de las casillas, como lo hemos hecho en muchos proceso electorales, para que nadie 

esté señalado el día de la jornada electoral", remató el consejero presidente del 1EE en Hidalgo. (Natalia López 
Pazarán, página 03) 

Crónica-Tomarán protesta 82 ediles el 16 de enero: Aún faltan por resolver tres juicios de revisión constitucional 

para concluir el proceso electoral municipal del pasado 3 de julio, en tanto el Instituto Estatal Electoral (IEEH) realizó la 
asignación e integración de 82 ayuntamientos que entrarán en funciones este 16 de enero. El consejero presidente del 

IEEH, Daniel Jiménez Rojo, reiteró que estos comicios ordinarios dejaron un balance positivo para las instancias electivas. 
Pues la ciudadanía advirtió que si sus derechos políticos-electorales son vulnerados pueden acudir con la autoridad 

administrativa. Durante sesión extraordinaria, el Consejo General del IEEH ratificó el triunfo del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Huasca de Ocampo, después que los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) determinaron como improcedente el juicio de reconsideración presentado por Nueva Alianza. Por ello 
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ordenó la entrega de constancias de mayoría a la alcaldesa priista electa, Blanca Juárez Mora; la asignación de 

sindicatura será para David Baca, mientras que repartirán las regidurías, cinco para el tricolor. Dos para Panal y Acción 

Nacional y PRD con un escario. Pese a esta sentencia, inconformes y militantes del partido magisterial se manifestaron en 
las inmediaciones del ayuntamiento de Huasca para "defender la voluntad ciudadana". Ante estas reacciones, el di-

rigente estatal del Panal, Heriberto Martínez Santiago, enfatizó que el partido es pacífico y respetará la resolución del 
TEPJF. Aunque no comparte el dictamen final. "Nueva Alianza es pacífico, jamás quiere violentar el Estado de Derecho y 

respeta a las instituciones, pues el partido acudió a las instancias pertinentes e hizo todo lo que estuvo en sus manos 

para defender el voto". El lunes 16 de enero tomarán protesta 82 alcaldes electos; sin embargo, trascendió la 
información que probablemente en algunos municipios se presenten grupos de choque durante las mencionadas 

ceremonias, tal es el caso de Alfajayucan. Mineral de la Reforma. Huasca y Jaltocán. A propósito de esta situación, el 
presidente del IEEH exhortó a los ciudadanos y partidos políticos a respetar a las instituciones, además de la tranquilidad 

social que permea en la entidad. Si bien el tribunal federal ya emitió las resoluciones de los más de 50 juicios de 
inconformidad denunciados por todos los partidos políticos durante la jornada del pasado 3 de julio, aún faltan por 

solucionar tres expedientes. El secretario general, Francisco Ortega, informó que los jueces federales aún analizan 

diversos juicios respecto a cambios en las planillas, tal es el caso de dos regidurías del PT y Panal en Singuilucan, además 
del caso del PRI en Huejutla. (Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Debe actuar el gobierno en conflicto por Huasca: Para evitar que los ánimos se desborden el lunes 

próximo en Huasca, la Secretaría de Gobierno debe actuar y buscar salidas a un conflicto que ya tomó un matiz social, 
recomendó Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal de Nueva Alianza. Mientras, por la mañana el consejo general 

del Instituto Estatal Electoral entregó las constancias de mayoría del ayuntamiento a la alcaldesa electa de Huasca, 
Blanca Juárez Mora, de filiación priista, dando con ello concluidas las elecciones del 3 de julio. Martínez Santiago dijo que 

ese instituto político es respetuoso del marco legal y por ello han buscado soluciones para que la gobernabilidad no se 
vea afectada; sin embargo "en dos ocasiones le marqué ayer (miércoles) al secretario (Fernando) Moctezuma y no me 

contestó". Martínez expresó que era comprensible que "tenga una agenda muy apretada, pero hay cosas que a muchos 

nos interesan, principalmente la tranquilidad de un pueblo indignado". Nueva Alianza, señaló su líder estatal, no está 
traicionando el movimiento social, comparte la indignación general y por ello buscamos a quienes son los encargados de 

regresar a sus niveles el ánimo de la gente. Al ser notificados por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, 
conocieron que la lucha legal había concluido, "ahora sólo resta que las autoridades expliquen a un pueblo indignado que 

deberán aceptar una autoridad que perdió en las urnas", detalló. En tanto, en la sesión mañanera del IEE, el consejero 

presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, señaló que se "deben respetar las reglas del juego y cerrar ese capítulo 
electoral, cuya resolución ya fue dada a conocer por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) este miércoles". (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Concluye proceso electoral ordinario de ayuntamientos: Positivo fue el balance que dio el consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez, del proceso electoral ordinario de ayuntamientos que 

comenzó en enero de 2011, y que está por concluir. En sesión extraordinaria del pleno de consejeros electorales 
mediante la cual se llevó a cabo la asignación de regidores por la vía de Representación Proporcional (RP) 

correspondiente al municipio de Huasca, Jiménez Rojo destacó que el proceso electoral se realizó con tranquilidad y 
cordialidad, en medio de un clima de paz, sin problemas político-sociales. En lo que respecta a la asignación de regidores 

de RP en Huasca, se mencionó que este procedimiento se podía efectuar debido a que en las instancias judiciales 

electorales, desde el pasado 12 de enero se concluyó con los asuntos pendientes, lo que da paso a la entrega de 
constancias. De este modo, los partidos políticos que obtuvieron el 2 por ciento de la votación tienen derecho a una 

regiduría plurinominal, es así que el PAN obtuvo una representación; el PRD otra y el PANAL se quedó con 2 de los 4 
lugares que se distribuyeron. Sobre la resolución emitida este miércoles por los magistrados de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el consejero electoral indicó que es un derecho de los 

ciudadanos y de los partidos políticos que consideren vulnerados sus derechos, acudir a dichas instancias. “Como lo he 
manifestado, los órganos jurisdiccionales para eso fueron creados, y estábamos confiados en la resolución y no era más 

que esperar algún tiempo, dado que en otros casos los magistrados habían dicho lo mismo.” Finalmente, Daniel Jiménez 
hizo un llamado a toda la población, así como a dirigentes de los partidos políticos para que se conduzcan en el marco de 

la ley y “respeten las reglas del juego”. (Verónica Ángeles, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sin dados cargados en elección: Pedraza: Isidro Pedraza Chávez, precandidato al Senado de la República 

por el PRD, negó que haya dados cargados a su favor ni de otros aspirantes perredistas en el método de elección de 

candidatos; sin embargo sostuvo que existen irregularidades en el proceso de precampañas. En conferencia de prensa, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-18993.html
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junto con la precandidata a diputado federal Edith Ibarra, el también líder de la UFIC explicó que con el método de 

encuesta con el que se elegirá a los candidatos al Congreso de la Unión y Senado de la República del PRD, es difícil la 

posibilidad de que haya preferencias hacía algún perredista. “La gente será quien decida”, subrayó.  Detalló que el 
proceso de precampañas del PRD sirve para que haya una participación que no es directa del militante en la selección del 

candidato sino de la ciudadanía, “la herramienta para que se definan las candidaturas al Senado y Cámara de Diputados 
será una encuesta abierta a los hidalguenses”.  Asimismo, denunció que las precampañas del PRD se realizan con 

irregularidades debido a la inequidad para posicionar su imagen, comparado con las precampañas del Partido Acción 

Nacional (PAN).  “Hay de alguna manera en las precampañas que he visto del PAN posibilidades de anuncios publicitarios 
pagados, a nosotros (el PRD) no nos han dado esa posibilidad y eso sí es una irregularidad, hay una total inequidad en 

este proceso en términos a nivel federal”. Además, indicó que “otras de las irregularidades, es que hay precandidatos que 
se inscribieron y no han realizado precampaña y eso lástima el proceso lesiona la credibilidad”.  De acuerdo con el 

perredista el 19 de febrero después de las seis de la tarde se darán a conocer a los candidatos al Senado y Congreso que 
resultaron ganadores de la encuesta, donde también compiten los precandidatos de los partidos del Trabajo y 

Movimiento Ciudadano; los tres partidos irán en la alianza de izquierda del Movimiento Progresista. El también líder de la 

Unidad de las Fuerzas Indígenas Campesinas (UFIC) aseguró que de no resultar triunfador de la encuesta se sumará a 
los candidatos ganadores para hacer campaña y ganar el mayor número de votos en las elecciones del primero de julio. 

Claves-Propuestas • Las propuestas del precandidato al Senado, Isidro Pedraza, van encaminadas a diversos temas 
como el campo, educación, salud, seguridad, entre otros. • “Hago toda una serie de percepciones de está campaña 

interna, para poder afinar una propuesta general que permitan legislar”, declaró. • ”El estado de Hidalgo requiere 

instituciones justas y de quien nos representa nos represente a todos”, finalizó el aspirante a senador. (Misael Zavala 
página 11) 

Milenio-Marco Rico busca dirigencia del PRD: Luego de que la dirigencia del PRD en Hidalgo se quedara acéfala, 
diversos personajes del perredismo hidalguense han levantado la mano para tomar el cargo, entre ellos el jefe de prensa, 

Marco Antonio Rico Mercado, quien se inscribirá como aspirante a liderar al sol azteca. En entrevista, el perredista declaró 

que indiscutiblemente la corriente interna del PRD, Nueva Izquierda, lo apoya para ser el próximo dirigente de su partido, 
sin embargo aseguró que se tratará de ganar el ánimo de todos los sectores y corrientes perredistas; el método de 

selección será a través de votación directa de los 125 consejeros estatales partidistas.  “Quiero ser presidente del PRD 
porque creo haber acumulado la experiencia necesaria, además estoy convencido que el PRD es el partido que puede 

transformar a Hidalgo entonces se trata de fortalecer al partido, insertarlo nuevamente en los movimientos sociales”, 

subrayó.  De ser elegido como el representante del PRD en el estado, aseveró que tendrá más contacto con la 
ciudadanía, “de ser protagónico en la vida pública en el estado, un partido que no solamente antagonice sino que 

también proponga”.  Actualmente, la dirigencia perredista no ha podido nombrar a un líder interino que encabece los 
trabajos de las precampañas al Senado de la República y Congreso de la Unión, luego de que Pedro Porras Pérez, pidiera 

una licencia indefinida a su cargo como líder estatal del PRD para participar como aspirante a una diputación federal.  

Para Rico Mercado, de ser aprobada la fecha de elección extraordinaria de presidente estatal del PRD para el 15 de 
febrero, tendría que registrarse a finales de este mes. Sin embargo, la fecha de elección podría alargarse hasta el 3 de 

marzo, por lo que su registro como aspirante sería a mediados de febrero.  “Serán los consejeros de manera libre a 
través de su voto quienes elijan al nuevo presidente. Será los consejeros electos el pasado 23 de octubre que son 125 en 

Hidalgo”, detalló el perredista.  Al cuestionarlo sobre sus posibles rivales, el actual secretario de Comunicación, Imagen, 
Prensa y Propaganda del sol azteca, prefirió esperar al registro y no mencionar a los contendientes a la presidencia 

estatal. No obstante, extraoficialmente se conoce que Teresa Samperio León podría buscar ser lideresa en Hidalgo.  

(Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Integra Congreso gobierno interino: Este domingo, en sesión extraordinaria, diputados locales designarán 

a las personas que integrarán los Concejos Municipales de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. De acuerdo con Joel 

Nochebuena, diputado y presidente de la comisión de Gobernación del Congreso local, cada ayuntamiento interino estará 
compuesto por siete miembros: el presidente, que hace la labor del alcalde; el vocal ejecutivo, que suple las funciones 

del síndico; y cinco vocales más, como regidores. Ello, con el objetivo de que entren en funciones el próximo lunes 16 de 
enero; sin embargo, su labor concluirá una vez que se realicen las elecciones extraordinarias en marzo y se elijan 

democráticamente a las autoridades. Las pasadas elecciones del 3 de julio de 2011 fueron anuladas. En el transcurso de 
la tarde de ayer, las propuestas de los partidos políticos comenzaron a fluir al interior de la comisión de Gobernación; no 

obstante, los legisladores prefirieron no dar detalles. Lo anterior fue acordado durante la primera sesión de la legislatura 

permanente del año. La sesión extraordinaria iniciará este domingo en punto de las 10:00 horas y se prevé que tomen 
protesta a los miembros de los ayuntamientos interinos. (Antonio Alcaraz, página 05) 
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Criterio-Prepara Acción Nacional votación para precandidatos a diputaciones federales: Para la primera 

votación de precandidatos a diputados federales por el principio de representación proporcional, el Comité Directivo 

Estatal (CDE) del PAN instalará 43 centros de votación este domingo. Lo anterior, para que los cerca de seis mil panistas 
activos elijan a seis, de los siete, candidatos de los distritos federales en Hidalgo, representados en 15 fórmulas, según 

informó Jorge Miguel García Vázquez, secretario general del PAN. Este proceso no será el definitivo para sacar a los 
candidatos, pues la elección final se realizará el 19 de febrero, en la cual participarán los precandidatos por el principio de 

mayoría relativa. Los 43 centros de votación estarán ubicados, principalmente, en los Comités Directivos Municipales 

(CDM) panistas de los principales ayuntamientos del estado. La jornada electoral iniciará en punto de las 10:00 y 
cerrarán hasta las 14:00 horas. Cabe señalar que desde la semana pasada panistas del CDE salieron a los diferentes 

municipios para dejar la información necesaria a los encargados que llevarán el proceso electoral. Respecto a los gastos 
que erogarán para la organización de este proceso interno, el panista señaló que el gasto será mínimo, pues reciclarán 

urnas y materiales. La CNE del PAN enviará los materiales electorales. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Sol de Hidalgo-Luis Baños va por diputación: El pre candidato del PAN a Diputado Federal por el distrito Seis de 
Pachuca, Luis Enrique Baños Gómez, afirma que el asunto de la alcaldía de Mineral de la Reforma "sigue vivo", pero por 

el momento, como respuesta al respaldo de la misma gente que lo apoyó, decidieron, como grupo, buscar la nominación 
de su partido a la legislatura. La una (Presidencia Municipal) y la otra (diputación) van de la mano, porque el eje central 

es uno: poder ayudar a la gente. Argumenta el político hidalguense que se mantiene, en común, que ambos municipios 

forman parte de la zona metropolitana de la capital del estado. "Más aún, porque Mineral de la Reforma, donde logré 
obtener más de 15 mil votos en la última elección, se convirtió en el principal polo de crecimiento de Pachuca. En sentido 

figurado, diríamos que somos, como los pulmones para el ser humano, en esta gran urbe", declara. Baños tiene bien 
claro que el proceso interno de selección de candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) es desgastante, pero al mismo 

tiempo fortalece a las estructuras, porque el abanderado resulta de un proceso democrático y la oportunidad de ganar la 
elección es mucho mayor. EL CONTACTO PERSONAL CON LA MILITANCIA En lo personal, Luis Baños comenta que ha 

visitado en sus hogares al 80 por ciento de los militantes de Acción Nacional que viven en la zona metropolitana de 

Pachuca. Lo que hago, señala, es exponer las propuestas que tenemos de grupo, y que mucho dieron resultados en la 
elección de julio pasado, y asumir compromisos. "Hay que ser realista. Saber decir la verdad. Conocer lo que es viable y 

lo que no. De ahí parte el proyecto de trabajo de Luis Baños, como pre candidato", apunta. Por ello, confía el panista que 
así como más de 15 mil personas votaron por él en el proceso para elegir alcalde, y que el triunfo se tuvo que dirimir en 

los tribunales, así también confiarán en él el próximo domingo, cuando la militancia decida quién quiere que los 

abandere. "Confío en la palabra de quienes integran mi partido", enfatiza. SIGO CONFIANDO EN LAS INSTITUCIONES Se 
le inquiere a Luis Enrique Baños sobre su confianza en las instituciones. Esa, afirma, nunca la ha perdido, a pesar de que 

por momentos le han dado la espalda en resoluciones verdaderamente polémicas y difíciles de creer. No he traicionado 
nuestros principios. De frente puedo ver a quienes confiaron en mí, y quienes creyeron en el proyecto, que aclaro 

nuevamente: no es personal. Es colectivo, de grupo, y esa es la consecuencia precisamente de los buenos resultados", 

declara. -Pero Pachuca no es Mineral de la Reforma-, se le increpa. Sereno, responde: "Confío en mi trabajo. El que me 
ha antecedido. En lo inmediato puedo decir que en los ejidos de Pachuca, mucho trabajamos en la solución de conflictos, 

cuando fungí como delegado de la Procuraduría Agraria en Hidalgo. Pero no sólo fuimos apagafuegos, sino también 
generadores de oportunidades económicas y sociales, con inversiones, a través de programas federales". PROPUESTAS 

CONCRETAS, REALES Y ALCANZABLES Como aspirante a la candidatura del PAN a Diputado Federal por Pachuca, Baños 
Gómez señala que desea ser candidato, y luego legislador, porque tiene la oportunidad de gestionar recursos no sólo 

para su municipio, Mineral de la Reforma, sino también para Pachuca, la capital del estado. Muy importante, argumenta, 

orientar el presupuesto de los municipios para mejorar las condiciones de vida de las familias de la región, y de toda la 
entidad.  "En pocas palabras: promover reformas que hagan transparente la administración de los recursos públicos", 

menciona. Sin embargo, está consciente que la última palabra, en este caso, la tiene la militancia del PAN, quien decidirá 
si es o no candidato. "La otra, la confianza de la gente, si el voto interno me favorece, se gana, como lo dije cuando fue 

candidato a alcalde, se gana diciendo la verdad y haciendo trabajo para quienes más lo necesitan. Esa es y ha sido mi 

bandera política", concluye. (Ojo Política) 
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El Reloj-Alianza de facto para elección extraordinaria sigue vigente: Pese a no haber registrado una alianza 

formal ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), los partidos de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT) y 

Movimiento Ciudadano (MC), antes Convergencia, aseguran irán aliados de facto para la elección extraordinaria de los 
municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. El exlíder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro 

Porras Pérez, informó que se logró conformar una planilla única en el municipio de Santiago Tulantepec, encabezada por 
Erick Castelán, miembro de Nueva Izquierda. El también aspirante a la diputación federal señaló que trabajarán con el 

equipo de precampaña de Erick Castelán, con la idea de lograr mejores resultados que en la elección ordinaria, donde a 

pesar de ir en alianza con el PAN sólo obtuvieron el 15 por ciento de la votación, de acuerdo con el Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP). Porras Pérez explicó que la alianza de los partidos de izquierda se verá 

reflejada en ambos municipios, ya que en Xochicoatlán, el PRD y el Movimiento Ciudadano no registrarán candidato; 
mientras que en Santiago Tulantepec, PT y MC no lo harán. Cabe recordar que en el municipio de Santiago Tulantepec el 

TEPJF ordenó elecciones extraordinarias porque consideró fundamental el apoyo que diera un miembro de la Iglesia 
Católica al candidato del PVEM, quien al hacer el conteo resultó triunfador por pocos votos arriba del PRI. En tanto, en 

Xochicoatlán se declaró empate entre los candidatos del PT y la alianza Juntos por Hidalgo, motivo de la elección 

extraordinaria. (Verónica Ángeles, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ejército localiza arsenal dentro de socavón de mina en El Chico: Al menos 43 armas, 37 granadas y tres 

lanza granadas fue el saldo de un decomiso que personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) realizó en un 

socavón de mina en el municipio de Mineral del Chico. De acuerdo con los militares el aseguramiento, en el que no hubo 
personas detenidas, fue derivado de trabajos de recopilación y análisis de información en el poblado de San Antonio, en 

las inmediaciones de la mina “San Juan El Gallo”, ubicada en el Pueblo Mágico. El aseguramiento total fue de 38 armas 
largas, cinco armas cortas, tres lanza granadas, 10 granadas de mano, 27 granadas calibre 40 milímetros, un cartucho de 

alto explosivo empleado para labores de minería, ocho mil 161 cartuchos de diferentes calibres, 249 cargadores 19 
fornituras, equipo diverso y un vehículo que cuenta con reporte de robo en Córdoba, Veracruz. Según el reporte del 

Ejército, el decomiso de una camioneta Ford con placas del estado de Veracruz, se realizó en la comunidad de San Miguel 

Sebastián Capulines, cuando las tropas realizaban un patrullaje por la zona, la cual fue abandonada por sus ocupantes en 
cuanto se percataron de la presencia de efectivos del Ejército, en la cual se encontró dos pistolas tipo escuadra y 

explosivos.  La Sedena puso a disposición del la Procuraduría General de la República (PGR) en Hidalgo todo lo retenido a 
fin de que se integre la averiguación previa como resultado del operativo que tuvo una duración de tres días. El 

comandante de la 18 Zona Militar, Gustavo Nieto Navarro, indicó que en el lugar donde fue localizado el arsenal, era 

ocupado como un lugar para descansar o como una especie de campamento, ya que además de las armas también se 
localizó alimento para varias personas, el cual era transportado en la camioneta asegurada. Aseguró que la información 

se obtuvo por medio de reconocimientos por parte de las tropas, “fue una explotación de información. Este operativo ya 
efectivo nos llevo tres días, se trata de armas, municiones, explosivos, granadas, todo tipo de herramienta, en el vehículo 

se encontró alimento, material que utilizan para acampar”. Detalló que hasta el momento se desconoce a quién 

pertenece el armamento, sin embargo señaló que son indicios de delincuencia organizada, aunque sostuvo que en la 
entidad no se había registrado un acto delictivo similar; el lugar pudo haber sido usado como un área de entrenamiento 

para técnica de tiro. “No tenemos reportes de que hayan llevado actos delictivos de este tipo en Hidalgo puede ser como 
un área de descanso o como un área para entrenamiento”. Destacó que el arsenal se encontró en un agujero estaba 

tapado con hierbas, por lo que de inmediato se dio la orden de rastrear los respectivos sectores. (Juan José 
Fernández, página 32) 

Síntesis-Fuerza pública no intervendrá en caso Huasca: No intervendrá la fuerza pública en la toma de la 

presidencia municipal de Huasca por militantes del Partido Nueva Alianza, así lo manifestó el secretario de gobierno de 
Hidalgo, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda, tras considerar que dichas personas están en su derecho de 

manifestarse mientras no causen daños a terceros. El servidor público señaló que ni la policía municipal ni la estatal 

tomarán cartas en el asunto mientras no se dañen las instalaciones de la Presidencia o a cualquier persona, pues dijo que 
el Estado no puede ir en contra de las manifestaciones ya que es un derecho que tienen todos los ciudadanos. 

Moctezuma Pereda se dijo respetuoso de las instituciones, por lo que se debe acatar la resolución del Tribunal Electoral 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L03-18997.html
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del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de otorgar el triunfo de las pasadas elecciones del 3 de julio al PRI y no al 

Panal como se estableció en un principio y que es la causa de dicha toma. Señaló que hasta el momento la 

manifestación, aunque mantiene las instalaciones cerradas, se ha desarrollado de manera pacífica, además de que su 
oficina ya se encuentra en pláticas con los inconformes para tratar de mediar el asunto, ya que por tratarse de un tema 

de carácter electoral, no le compete al gobierno del Estado la solución de sus demandas. Dijo comprender la molestia de 
los militantes del Panal, ya que las decisiones que se toman en materia de elecciones, sobre todo en unas tan complejas 

como lo fueron en las que se eligieron a los 84 alcaldes de Hidalgo, siempre son complicadas y cada parte quiere 

expresar su parecer. Su dependencia así como la fuerza pública, únicamente se limitarán a resguardar el lugar a fin de 
evitar enfrentamientos si se llegan a desatar, aunque mencionó tener confianza de que no sucederá y que la situación se 

resolverá conforme a derecho. Sin embargo, mencionó que el municipio de Huasca no es el único que presenta 
conflictos, también los hay en las alcaldías de Tlaxcoapan y Tezontepec de Aldama, en este último, debido a adeudos 

entre el ayuntamiento y sus trabajadores, así como con algunos proveedores. En estas localidades se mantiene estrecha 
vigilancia, ya que corresponde a cada alcalde el resolver dichos conflictos antes de terminar sus administraciones. 

Finalmente, Fernando Moctezuma garantizó vigilar la toma de protesta de todos los ayuntamientos mismas que se 

llevarán a cabo el próximo lunes 16 de enero, para salvaguardar la integridad de los asistentes y que el relevo se realice 
sin conflictos. (Jorge Vargas, página 03) 

Criterio-En una mina hallan arsenal de criminales: La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) presentó un 

arsenal decomisado al crimen organizado, el cual se encontró al lado de una mina en Mineral del Chico. Bajo estrictos 
filtros de seguridad, un total de 43 armas de fuego y municiones fueron presentadas en la 18 Zona Militar, a un mes de 

haber tomado funciones en el lugar el general de brigada diplomado de Estado Mayor Gustavo Nieto Navarro. De acuerdo 
con la información proporcionada por el militar, el 9 de enero, por medio de trabajos de inteligencia, las tropas a su 

mando realizaron actividades de búsqueda y recolección de información. "En el poblado San Antonio, a un costado de la 
mina San Juan El Gallo, ubicada en el municipio Mineral del Chico, se encontraba el material táctico empleado por 

miembros de la delincuencia organizada", dijo Nieto Navarro. Por ser un tiro de mina, descartó que también se haya 

utilizado como narcofosa, "en esta mina no encontramos nada extraño", detalló. Nieto destacó que con la 
implementación de este operativo, que duró tres meses de labores de inteligencia, se debilitaron las estructuras operativa 

y logística de los grupos delictivos que tienen presencia en el estado. En total, fueron aseguradas 38 armas largas, cinco 
cortas, tres lanzagranadas, diez granadas de mano, 27 granadas calibre 40 mm y 8 mil 161 cartuchos. (Ommar Ayala, 

página 06) 

El Reloj-Inaugura Olvera carretera Tula-Tepetitlán: El gobernador Francisco Olvera Ruiz, entregó la tercera etapa 
y dio el banderazo de la cuarta fase de la rehabilitación de la carretera estatal Tula-Tepetitlán. Esta obra contó con una 

inversión de más de 30 millones de pesos. Olvera Ruiz, afirmó que se cumple la palabra empeñada de la presente 
administración al impulsar acciones que beneficien directamente hasta las comunidades; al tiempo que se da una 

muestra que cuando hay voluntad para organizarse, se pueden consolidar las obras. “Tener buenos caminos habla bien 

de los gobiernos en las localidades, porque son resultado del esfuerzo conjunto para brindar mejores condiciones de vida, 
proteger la integridad y patrimonio de los hidalguenses; además de fortalecer la economía de los municipios”, resaltó. Por 

último, agregó que para este año se trabajará en la puesta en marcha del parque de maquinaría, que beneficie a los 
productores de las diferentes regiones de la entidad; así como para concretar la Banca de la Mujer, un compromiso que 

permitirá apoyar a este sector con recursos para proyectos productivos; sin dejar de lado la modernización de los Centros 

de Salud de la entidad, entre otras acciones. (redacción, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar presenta parte de su equipo: El presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar García, presentó 

parte del gabinete que lo acompañará en la administración los próximos cuatro años, siete meses y 18 días. Ellos son 
Hugo Espinoza Quiroz como secretario General; Christian Herón Guevara Gálvez como secretario de Desarrollo Social 

Xóchitl Carrasco Martínez en la Coordinación Técnica, Liliana Verde Neri como Contralora y Benigno Cerdeira Álvarez en 

Comunicación Social. “Ustedes ven caras nuevas, seguimos bajo la misma línea, jóvenes comprometidos con su ciudad, 
jóvenes que conocen su ciudad y acompañados con una experiencia pública con experiencia en la iniciativa privada, 

incluso, algunos los conocí en campaña, tal es el caso de Beni, Liliana y sobre todo gente comprometida, con una buena 
relación académica”, mencionó García, quien aseguró que no está “pagando favores” con los puestos en su gabinete. 

“Estoy contento, en ningún momento ha habido pago de facturas, mi única factura es con la sociedad y hay que 
pagarla”. Eleazar García admitió que existe mucha expectación por su llegada a Casa Rule, pero confió en que entreguen 

buenas cuentas desde el primer día. “De mi parte estoy para servirles y seguro de que vamos a dejar un buen legado 

después de este periodo. La gente que colaborará conmigo son personas comprometidas ante la sociedad y que quieren 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/P02-19001.html
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darle un rostro humano a la ciudad bajo la bandera de la sencillez, honestidad y humildad”. Sobre el punto del rostro 

humano, el próximo edil de la capital mencionó que está comprometido con los trabajadores del Ayuntamiento, y 

muestra de ello es que desde el martes hará un recorrido en todas las oficinas para conocer en persona a los 
trabajadores. “Desde las primeras horas del martes vamos a visitar todas las secretarías, acompañado del líder sindical 

Percy (Espinisa) y empezar a poner condiciones laborales, amigables, cercanas, porque nos espera un reto importante”, 
dijo. Claves-Perfiles • Hugo Espinoza es licenciado en Derecho y dentro de su experiencia de 18 años en la 

administración pública está su trabajo como director general de Proyectos de Desarrollo en la Secretaría de Desarrollo 

Social estatal. • Liliana Verde Neri tiene maestría en Ingeniería Económica y Financiera; ha trabajado como supervisora 
de la Auditoria estatal. • Christian Guevara Gálvez es licenciado en Derecho con ocho años como burócrata, fue regidor 

de Pachuca y presidente fundador del Consejo Estudiantil Universitario de la UAEH. (Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Gera entrega patrullas y nuevas oficinas a policía: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García 

Gordillo, encabezó la entrega de 4 nuevas patrullas y de la obra de ampliación de las oficinas de la Secretaría de 

Seguridad Pública municipal. La alcaldesa capitalina otorgó las llaves de los dos nuevos automóviles y dos camionetas 
pick up a los agentes municipales. Posteriormente cortó el listón inaugural de las nuevas instalaciones de la secretaría 

que se ubican en el segundo piso y proporcionan 450 metros cuadrados de nuevos espacios para las áreas de Estrategia 
y Seguimiento, Prevención del Delito e Inteligencia. Estos recursos provienen del dinero del Subsidio para la Seguridad 

Pública Municipal (Subsemun) provenientes de la federación. Se destinaron 1.6 millones de pesos en los 4 vehículos y 2 

millones en las nuevas oficinas. A sólo de tres días de dejar su cargo, García Gordillo destacó los avances en materia de 
seguridad pública, enfatizó que los índices de inseguridad y de accidentes de tránsito disminuyeron durante su gestión.  

“Es importante la estabilidad y la seguridad con la que contamos en el municipio de Pachuca, esto gracias al esfuerzo que 
se ha hecho con el secretario, se han fortalecido los esquemas de capacitación, control de confianza, donde se vivió un 

momento difícil en el municipio, pero que a raíz de eso hemos implementado reacciones. Ha disminuido la incidencia 
delictiva y los accidentes, consideramos una reducción del 30 por ciento en los accidente de tránsito”, manifestó 

alcaldesa, quien agradeció la entrega de los policías.  (Gustavo Godínez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña: Pemex requiere medidas más audaces: Enrique Peña Nieto visitó a los integrantes del sindicato 
petrolero, ante quienes dijo que Pemex requiere medidas más audaces para seguir impulsando el desarrollo del país con 

el acuerdo de los trabajadores. Además dijo que la campaña por la Presidencia de la República, más que un mero 
ejercicio de una competencia política, “significará para todos los mexicanos la oportunidad de un cambio y retomar un 

rumbo que el país ha extraviado”.  El precandidato del PRI se reunió con las 52 secciones del sindicato y con su líder, 

Carlos Romero Deschamps, en una comida para más de mil personas en una de las sedes del gremio. Después de que 
hace unos meses revelara en una entrevista a un diario estadunidense su apoyo a la presencia de capital privado en la 

industria petrolera mexicana, sin llegar a la privatización, el ex gobernador del Estado de México se reunió con los 
trabajadores para buscar una mayor identificación con ellos y “que sepan que lo que postulo, es un mayor desarrollo.  

“Tenemos que asumir medidas audaces acompañadas del acuerdo de los trabajadores petroleros, para que Petróleos 

Mexicanos siga siendo detonante, y más aún, del desarrollo de México”, dijo.  Sin embargo, Peña no abundó en detalles 
sobre las intenciones o vías con las que se podía impulsar a la paraestatal, se limitó a comprometer su esfuerzo para 

lograr el progreso y al mismo tiempo a pedir el apoyo de los trabajadores para alcanzar el triunfo en campaña. Al igual 
que en los estados que visita, donde solicita el apoyo de la militancia y la adopción de la entidad, el precandidato del 

tricolor pidió a los petroleros “que me sientan y hagan suyo” para que se sientan identificados con su propuesta.  Antes 
de la participación de Peña Nieto intervino el líder del sindicato, Carlos Romero Deschamps, quien aseguró que con la 

candidatura del ex gobernador, Petroleos Mexicanos podrá recuperar su camino de crecimiento que “desafortunadamente 

ha perdido de momento, porque nuestra empresa, como el país, ha venido acumulando una importante cantidad de 
rezagos”. En ese sentido criticó la política fiscal que ahoga a la empresa y que, consideró, la imposibilita para cualquier 

intento de crecimiento sano, a pesar de que con ello sea incapaz de competir con otras industrias mundiales.  Romero 
Deschamps criticó las políticas federales, y dijo que las limitaciones que se tienen para la exportación de ciertos 

productos es un “fantasma que amenaza el desarrollo industrial del país”.  Por ello pidió que se transformen las políticas 

respecto a la paraestatal, que van desde reducir el impacto de los impuesto, los derechos y los aprovechamientos hasta 
agilizar los procesos burocráticos para una eficiente gestión de la empresa.  A la vieja usanza, el líder sindical 

comprometió el voto de sus agremiados para Enrique Peña y aseguró que tanto los trabajadores como sus familias se 
habían comprometido con el proyecto priista, aunque dejó la ventana abierta al disentimiento.  También se abstuvo de 

comprometer cierto número de votos para el candidato tricolor, aunque confió en que el apoyo de los agremiados 
contribuya a lo que llamó, “el triunfo inminente del PRI”.  Claves-Hace 10 años... • El 21 de enero de 2002 salió a la 
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luz un escándalo que involucraba al ex candidato presidencial priista Francisco Labastida Ochoa, al ex director de Pemex, 

Rogelio Montemayor Seguy, así como al dirigente del sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps. • Se denunció que 

durante el tiempo en que los candidatos presidenciales se encontraban en pleno proselitismo, Pemex desvió recursos al 
sindicato que fueron a parar a la campaña de Labastida. • Ese dinero, alrededor de mil 500 mdp, no fue comprobado por 

Pemex ni por el sindicato. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-Peña va a Mérida con FJR: Los aspirantes a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto y Santiago 
Creel Miranda, así como una representante de Josefina Vázquez Mota, estarán el próximo fin de semana en la capital 

yucateca para encabezar actividades proselitistas. El ex gobernador mexiquense asistiría el viernes, a las 17:30 horas, a 
la Clausura de la VII Asamblea Nacional Ordinaria del Frente Juvenil Revolucionario (FJR), en donde se espera a miles de 

jóvenes provenientes de los estados del país. Además del encuentro con el FJR, que inaugurará este jueves la secretaria 
general del Comité Ejecutivo Nacional, Cristina Díaz, se prevé que Peña Nieto encabece una reunión con un grupo selecto 

de empresarios yucatecos. Esta sería la segunda visita del candidato único del PRI en diez días, luego de la masiva 

concentración del 3 de enero en el estadio de beisbol Kukulcán, en la toma de protesta de la estructura territorial del 
tricolor en el estado. Por su parte, Creel Miranda estará el sábado en Mérida y en Ticul, como parte de su campaña en 

busca del voto de los panistas activos y adherentes. El senador con licencia llegará a las 11:00 horas a Mérida y a las 
12:30 horas ofrecerá rueda de prensa en las instalaciones del Comité Estatal del PAN. Después viajará a Ticul, para una 

reunión, a las 17:00 horas, con simpatizantes del sur de la entidad, en la Concha Acústica de esa ciudad. Creel Miranda 

regresará enseguida a Mérida, donde se reunirá a las 20:00 horas con panistas meridanos en un evento que se realizará 
en el parque de la Mejorada, tradicional sitio de reunión del panismo yucateco. En tanto, la hija de Josefina Vázquez Mota 

llegará también el sábado con el fin de promover el voto a favor de su madre. María José Ocampo Vázquez iniciará 
actividades con un desayuno-rueda de prensa en el local de la Coparmex, con jóvenes empresarios e integrantes de 

asociaciones civiles de Yucatán. A las 12:00 horas sostendrá una reunión con jóvenes universitarios en los cines del 
Centro de Convenciones Siglo XXI. A las 14:00 horas tendrá una comida con liderazgos panistas juveniles en un domicilio 

particular y a las 16:00 horas sostendrá una reunión con jóvenes de la ex zona henequenera, en Motul. (redacción, 

página 21) 

Criterio-Agregan pruebas a demanda contra FC: El abogado Netzaí Sandoval informó que se integraron más 

elementos al expediente presentando en la Corte Penal Internacional (CPI) donde se acusa al Gobierno del Felipe 

Calderón por crímenes de guerra y lesa humanidad. El abogado, que representa a más de 23 mil mexicanos, explicó que 
se integró la respuesta “amenazante” del gobierno federal, donde advierten que podrían proceder legalmente contra el 

colectivo. “Los hechos nuevos que hemos reportado, que se han agregado al expediente (fueron) la respuesta 
amenazante del gobierno federal mexicano, digamos, el boletín que se publicó en los diarios (...) ya se integraron a los 

expedientes”, dijo el litigante. En entrevista con MVS Radio, Sandoval indicó que también se incorporaron datos sobre el 
asesinato de Nepomuceno Moreno y Trinidad de la Cruz, además de información sobre el homicidio de Norma Andrade y 

el desplazamiento forzado en México. “Hemos informado al fiscal que de acuerdo con datos de la plataforma adolescente, 

nueve de cada diez mujeres migrantes son agredidas sexualmente durante su paso por México”, aseguró. “La crisis 
humanitaria y la agresión sistemática generalizada contra migrantes merece un juicio internacional y no podemos guardar 

silencio”. El abogado informó que el expediente ya pasó un primer filtro y la Corte Interamericana ya lo está estudiando. 
“Ya pasamos un primer filtro, el fiscal de la Corte pudo haberlo desechado y no fue así, se está estudiando en el fondo”, 

concluyó. (redacción, página 18) 

Criterio-Indaga la CNDH 5 mil quejas contra Sedena, dice Poiré: Alejandro Poiré Romero, secretario de 
Gobernación, indicó ayer en esta Capital que en la administración del Presidente Felipe Calderón se han interpuesto más 

de cinco mil quejas en materia de derechos humanos contra la Secretaría de la Defensa Nacional, y que menos de 1.8 

por ciento han tenido como resultado una recomendación. Sobre los más de 47 mil muertos como producto de la guerra 
contra el narcotráfico durante el presente sexenio, el funcionario federal justificó que los homicidios en México están “en 

el promedio”, en relación al nivel de violencia que se presenta en el continente americano. “En Canadá han crecido más 
los homicidios en los últimos diez años que en México”, expresó. La Comisión Nacional de Derechos Humanos documentó 

en la administración del presidente Felipe Calderón más de cinco mil quejas contra la Sedena, estableció Poiré Romero. 
“La Comisión de Derechos Humanos ha recibido más de cinco mil quejas contra la Sedena, y de todas esas ha 

encontrado elementos que suponen una violación de los derechos humanos en menos de 1.8 por ciento, y en todos esos 

casos se están cumpliendo las recomendaciones y en muchos de ellos se ha juzgado a los responsables de esas 
violaciones”, aseveró. “El compromiso del gobierno federal con los derechos humanos es irrestricto y tenemos que seguir 

trabajando en ese sentido”, agregó en rueda de prensa. Poiré Romero recalcó que sí se requiere del apoyo subsidiario de 
las Fuerzas Armadas en la lucha contra el narcotráfico. “En la medida en la que (los militares) están sujetos a la 
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autoridad civil, uno; dos, en la medida en la que contamos con mecanismos como las comisiones estatales y nacionales 

de derechos humanos, y tres, en la medida en que ajustamos el marco en el cual se juzgan las violaciones a los derechos 

humanos, estamos acotando los riesgos”, aseveró. El funcionario federal estuvo como invitado a una Sesión Ordinaria del 
Consejo Estatal de Seguridad Pública, a la que también asistió el gobernador José Guadalupe Osuna Millán y alcaldes de 

Baja California. A pregunta expresa de si las más de 47 mil muertes en el sexenio han valido la pena en la política 
antidrogas, el secretario de Gobernación justificó que la violencia no es exclusiva de México, sino que está presente en 

todo el continente americano en los últimos diez años. “El fenómeno del crecimiento de la violencia en nuestro país no es 

exclusivo de México, si uno ve lo que ha pasado con la tasa de homicidios de todo el continente americano, durante los 
últimos diez años, éstas han crecido en promedio 60 por ciento” “El nivel de crecimiento de los homicidios en México está 

aproximadamente en el promedio, en Canadá han crecido más los homicidios en los últimos diez años que en México, 
¿esto a qué se debe? El crecimiento de la violencia se debe a que hay un mercado de consumo de drogas”, apuntó. “Tan 

sólo el mercado de la cocaína en Estados Unidos vale 35 mil millones de dólares, la violencia se da entre grupos 
criminales, a los que se dejó crecer mucho”, mencionó. El funcionario evitó responder sobre la posible captura de Joaquín 

Chapo Guzmán, líder del Cártel de Sinaloa, antes de que concluya la administración de Felipe Calderón. (redacción, 

página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un pasito del PAN, el gran salto de Isabel: Isabel Miranda de Wallace es, simplemente, encantadora. A partir del 

asesinato de su hijo Hugo Alberto (mediados de 2005), ha dedicado sus mejores afanes al combate del secuestro y la 

inseguridad pública. Experta como se ha vuelto en asuntos de procuradurías y tribunales, Isabel encanta por la sencillez 
de su comportamiento y su confiable naturalidad al hablar. Gustavo Madero tiene razón, comparándola con los panistas 

que aspiraban a ser postulados para el Gobierno del DF, al definirla como “más competitiva”. Sin embargo, el fuerte de la 
señora, lo suyo lo suyo, es la seguridad pública y, si bien ésta es la principal responsabilidad de un gobernante, Isabel 

carece de experiencia de gobierno. Otra mujer legendaria en la lucha por los desaparecidos en la llamada guerra sucia, 

Rosario Ibarra de Piedra, viuda también de hijo, hizo a un lado lo suyo lo suyo por la política y hasta soñó con alcanzar la 
Presidencia de la República. No valió la pena para Rosario, quizá tampoco lo valga para Isabel. (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Así no era, querida Isabel: Antes que nada, mis mejores deseos para Isabel Miranda de Wallace. Merece que le vaya 
bien en donde esté. Pero, se lo dije ayer por teléfono después de que diera la noticia: no me gustó su decisión. Isabel 

teme un triunfo arrasador del PRI y por eso ha aceptado la invitación para ser candidata del PAN al Gobierno del DF. 
Porque cree que un PRI mayoritario revertiría conquistas sociales y políticas obtenidas con esfuerzos enormes, como el 

suyo desde que en 2005 secuestraron y mataron a su hijo Hugo Alberto. Los argumentos y motivaciones serían 

inobjetables. El problema es que transforma a su maravilloso personaje. Hasta ayer era la admirable mujer que, como 
dijo Denise Maerker alguna vez, combatía con resultados y sentido ético los filamentos que encienden el miedo que 

carcome a México. Ahora será otra luchadora social que quiere el poder, el manejo de las instituciones y los recursos 
públicos. Son malas noticias para la de por sí maltrecha credibilidad de los liderazgos sociales. Cuesta mucho tener una 

Isabel Miranda de Wallace para verla transmutada en candidata a gobernadora. Además, y a juzgar por su objetivo y los 

números a la mano, los votos para Isabel difícilmente provendrán de los priistas. Tendrá que arrebatárselos, entonces, al 
candidato de la izquierda y pelearlos entre los indecisos. Es decir, para vencer al PRI tendría primero que debilitar a 

quienes las encuestas ponen hoy por delante del PRI: Miguel Ángel Mancera o Alejandra Barrales. No entiendo la 
ecuación. Se vulnera la credibilidad de uno de los mejores personajes que ha producido México en años para mandarlo a 

una batalla con baja probabilidad de éxito. Por eso creo que no era así, Isabel. No era sí. (Ciro Gómez Leyva, página 

02) 

Milenio-En Privado… 

¡Venga, Isabel!: Siempre he tenido una admiración profunda por la señora Isabel Miranda de Wallace, que a la 
desaparición de su hijo, en 2005, inició una cruzada para encontrarlo y exhibir a las autoridades encargadas de 

procuración de justicia en México. Encabezó mítines, marchas, protestas, pagó espectaculares para denunciar la injusticia 
y acusar a los secuestradores y asesinos. De no haber sido por eso, los culpables, como en la mayoría de los casos, 
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seguirían libres. La señora Wallace, con el dolor inimaginable de perder a un hijo más la tortura de no conocer su 

destino, comenzó su tarea investigando, denunciando, señalando, descubriendo, creando todo un movimiento que creció 

desde la indiferencia hasta formar una causa. A partir de ahí, de su tesón indomable, construyó no sólo una figura 
personal respetable y con credibilidad, sino un movimiento del que ha sido motor y combustible, superando la ruindad de 

las descalificaciones y calumnias en su contra. Así, a veces con más coraje y emociones que razones, creció en proyecto 
y reconocimiento social hasta ser considerada un pilar ciudadano en el combate al crimen, pero más allá, a la corrupción, 

a la impunidad, a la colusión, causas de la inseguridad y la delincuencia. Isabel Wallace fue ayer presentada como 

precandidata única del PAN al gobierno del Distrito Federal, en una decisión felizmente sorprendente. Sus opositores 
partidistas podrán hablar de carencias políticas, que sin duda las tiene, y hasta de lo difícil de una victoria electoral. Pero 

su presencia en las campañas al Gobierno del Distrito Federal dará una frescura y un atractivo que ninguno de los y las 
aspirantes le puede dar. Ayer mismo supe quiénes la apoyarán desde la sociedad, lo que no son buenas noticias para el 

Movimiento Progresista ni para el PRI. A ver. Retales 1. SALUD. Muy delicado el estado de salud de Alonso Lujambio, 
agobiado por el cáncer y la insuficiencia renal severa. El miércoles por la noche, el presidente Calderón lo visitó en el 

hospital y ante el parte de que no mejoraba, se tomó la decisión de trasladarlo a un hospital en Estados Unidos con una 

esperanza; 2. ¿JUNTAS? Carlos Navarrete tomó una decisión sorprendente: renunciar a la precandidatura del Movimiento 
Progresista al Gobierno del Distrito Federal y declinar a favor de Alejandra Barrales. ¿Le están empezando a echar 

montón a Miguel Ángel Mancera? Mañana la encuesta, y 3. PRECIOSO. Mario Marín, el góber precioso, confirmó que será 
candidato del PRI al Senado. No sé cómo va a manejar Luis Videgaray, que revisa las listas, este caso al que se suman 

los del Niño Verde, la hija y el yerno de Elba Esther, y ahora el de la esposa de Jorge Hank. Nos vemos el martes, pero 

en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que pese a que Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero han adelantado que ganarán la contienda interna del 
PAN en la primera vuelta electoral de febrero, los números indican que todo se decidirá hasta el 19 de ese mes. 

Sus mediciones adelantan que en la primera vuelta no obtendrán la mayoría necesaria para conquistar la candidatura 

presidencial y, en todo caso, será para descartar a un tercero. 

Falta ver si los números de Santiago Creel apuntan en la misma dirección. 

Que hablando de Vázquez Mota, en su equipo están con una novedad tras otra: primero fue la incorporación de 

Roberto Gil Zuarth como coordinador de campaña, y ahora viene otra sorpresa. 

Será cábala o no, pero dicen que el lunes próximo se mudan a las que fueron las oficinas de campaña de Vicente Fox, 

primero, y luego de Felipe Calderón, en la esquina de Sacramento y California, colonia Del Valle. 

¿Les traerá suerte? 

Que el PRI se atoró para definir su candidato de unidad en Tabasco, donde Jesús Alí, Gina Trujillo, Francisco 

Herrera y Luis Felipe Graham buscan la candidatura. 

Otro de los interesados, Evaristo Hernández, después de reventar la reunión con Pedro Joaquín Coldwell, se 

trasladó a las oficinas del PT, lo que obligó al dirigente priista a declarar un receso. 

Humberto Mayans, también interesado, de plano declinó, pero sigue metido en las negociaciones para ver qué saca. 

Que a propósito del tricolor, su precandidato a la Presidencia Enrique Peña Nieto no puede aún cumplir el compromiso 

de llegar temprano a sus actividades de campaña. 

Ayer se retrasó hora y media para su reunión con los petroleros y hasta tuvo que disculparse con un chistorete: “Tuve 

que hacer tiempo para que hicieran hambre”. 
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Que el presidente Felipe Calderón realizará un viaje relámpago fuera de México el próximo sábado. Por la mañana 

tendrá una gira por Chiapas y posteriormente asistirá a la toma de posesión del presidente de Guatemala, Otto Pérez. 

A ver qué cara le ponen luego de que ayer el mandatario mexicano difundió con amplitud los altos índices de criminalidad 

en aquel país centroamericano. 

 (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Lucha por el DF El Partido Acción Nacional recurrió a un dedazo para escoger a su candidata 
al gobierno del Distrito Federal. La decisión recayó en un personaje muy respetado, la señora Isabel Miranda de Wallace, 

pero que carece de experiencia política o en administración pública. La pregunta es si con esta decisión el PAN está 

aceptando que no puede ganar la elección y busca simplemente mantener su presencia electoral en la Ciudad de México. 

El dedazo deja en el camino a un grupo de panistas que legítimamente habían trabajado durante mucho tiempo por la 

candidatura de su partido: José Luis Luege, Gabriela Cuevas, Mariana Gómez del Campo y Carlos Orvañanos. Queda 

también descartado el externo Demetrio Sodi, jefe delegacional en Miguel Hidalgo, a quien las encuestas colocaban como 
puntero en la competencia interna panista. Por mucho que el PAN haya repartido otras candidaturas y canonjías, parece 

inevitable que el método de selección de la candidata tenga un costo político y disminuya el entusiasmo de los grupos 
que apoyaban a los aspirantes. 

No hay duda de que la señora Wallace es una buena candidata, conocida y aceptada por buena parte de la población. 

Pero ¿podría ser una buena gobernante en caso de ganar la elección? 

El PRD y sus aliados, mientras tanto, se preparan para las encuestas que este 14 y 15 de enero seleccionarán al 

candidato de los partidos de izquierda a la jefatura de Gobierno. Alejandra Barrales y Miguel Ángel Mancera son los 

favoritos de conformidad con las encuestas que se han dado a conocer en las últimas semanas. La ventaja de las 
encuestas es que los grupos de poder, como el de René Bejarano, no podrán maniobrar para imponer a su candidato. La 

gran sorpresa ha sido la renuncia de Carlos Navarrete, vinculado con el grupo de Los Chuchos, para apoyar a la 

lopezobradorista Alejandra Barrales. 

En el PRI, Beatriz Paredes, quien hasta este momento es la única posible precandidata, ha mantenido un perfil bajo. Si 

bien la ex presidenta nacional del partido está en primer lugar en las encuestas, sabe que necesita lograr las paces en el 

interior de su partido, que en el Distrito Federal ha vivido momentos de enorme tensión. Las diferencias entre 
Cuauhtémoc Gutiérrez, el líder de los pepenadores, y la senadora María de los Ángeles Moreno viene ya de lejos. 

Preocupante fue recientemente la golpiza que el dipuhooligan Cristian Vargas le propinó a Rosario Guerra, la ex 
secretaria de Finanzas del partido. Una nueva explosión de violencia podría poner en jaque las posibilidades del triunfo 

priista. 

El Distrito Federal tiene una importancia política que va más allá de su población de alrededor de 9 millones de personas, 

cifra muy por debajo de los 15 millones del Estado de México. La concentración de la comunidad política y de los medios 

nacionales de comunicación les da una mayor proyección a los candidatos, funcionarios y actos políticos que tienen lugar 
en la capital federal. 

Para el PRD, en particular, el Distrito Federal se ha convertido en su único verdadero reducto político. Las derrotas en 

Michoacán, Zacatecas y Baja California Sur han sido golpes muy importantes al partido. En otros lugares el partido 

participa en alianzas. El de Guerrero no parece un gobierno propiamente perredista. 

La batalla por el DF apenas empieza. Es demasiado pronto para ofrecer alguna predicción del resultado. Lo que es claro 

es que pronto empezarán lo cuestionamientos y las descalificaciones. La elección promete ser muy reñida. 

LUJAMBIO 

El secretario de Educación, Alonso Lujambio, fue trasladado a Estados Unidos para recibir tratamiento médico. Sabemos 

que fue trasladado en vuelo privado desde el hangar presidencial del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

Le deseo lo mejor a un hombre inteligente y trabajador. Pero me pregunto si no se les sigue dando un trato de privilegio 
a los altos funcionarios del país. (Sergio Sarmiento, página 21) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Gobernantes en campaña: En 2000, Vicente Fox, entonces candidato presidencial, se quejó por el supuesto 
intervencionismo del presidente Zedillo a favor del candidato del PRI, Francisco Labastida. No obstante, el panista 

ganó la elección. Seis años después, en 2006, el entonces presidente Fox, en cada discurso repetía hasta el cansancio la 
frase “más vale paso que dure y no trote que canse” y criticaba, en referencia a López Obrador, a los candidatos que 

inventan “fórmulas mágicas” o  andan “descubriendo la rueda cada ocho días”. En ese entonces, los dos candidatos 

presidenciales opositores, López Obrador y Madrazo, criticaron al presidente Fox por estar haciendo lo que él, como 
candidato, había criticado en 2000, es decir, hacer campaña a favor de su partido. Pero, en honor a la verdad, tanto en 

2000 como en 2006, no sólo fue el Presidente el que intervino en la campaña; también lo hicieron los senadores, 
diputados federales, gobernadores, presidentes municipales y diputados locales, quienes apoyaron de alguna forma u 

otra a sus correligionarios. Y lo mismo pasará este año. Sin embargo, en México todavía nos cuestionamos si es legítimo 

o no que los gobernantes hagan campaña. Dudamos porque durante muchos años tuvimos un régimen político donde el 
gobierno y su partido funcionaban en tándem. Ambos se utilizaban para mantenerse en el poder y, en este sentido, los 

candidatos priistas acababan teniendo una ventaja muy clara sobre los de la oposición. Pero hoy, después de una larga 
lucha por democratizar el país, existen instituciones que aseguran una competencia equitativa. A pesar de ello, seguimos 

dudando si los gobernantes deben hacer campaña o no. Si de verdad creemos que hoy vivimos en una democracia, 
entonces, como ocurre en este tipo de régimen político, no sólo es natural, sino esperado, que los gobernantes en turno, 

incluido el Presidente, hagan campañas abiertas a favor de los candidatos de su partido. El discurso de Fox en 2006 era 

a favor de la continuidad a partir de frases que repetía hasta la saciedad y que en la jerga comunicativa se conocen como 
“sound bites”: “más vale paso que dure y no trote que canse”, “no necesitamos ideas iluminadas”, “estamos trabajando 

por que nuestro México del mañana sea mejor que el México del ayer, si seguimos por este camino,  vamos a lograr ese 
México fuerte que todos queremos ver”, “si nos mantenemos en esta ruta y en este camino, mañana México será mejor 

que hoy”. ¿Se vale o no que el Presidente utilice de esta manera la tribuna pública para una labor partidista? Soy de los 

que piensan que sí. A final de cuentas, no creo que la gente haya votado por Calderón en 2006 sólo porque Fox así lo 
haya recomendado. Quizá convenció a algunos, pero otros le hicieron más caso a un candidato opositor, al gobernador 

de su estado, a sus amigos o a nadie. Afortunadamente, hoy la voz del Presidente es una más de las que escuchan los 
votantes y, para muestra, basta con escuchar la múltiple cantidad de declaraciones que se presentan en la gran variedad 

de noticieros que existen. Para evitar hipocresías de un lado y del otro, mejor que los gobernantes, de todos los niveles e 
independientemente de su signo partidista, digan lo que quieran y asuman la responsabilidad por decirlo. Es utópico 

pensar que se puede amordazar a la clase política entera, o a parte de ésta, en un proceso electoral. Resulta ridículo 

creer que los políticos no ejercerán una parte toral de su actividad profesional, que es hacer campaña para ganarse el 
favor popular. Sin embargo, los gobernantes en turno sí deben tener un límite muy claro en estas épocas de campaña: 

no utilizar dinero público para apoyar a un partido o candidato. Una cosa es que un gobernante hable, lo cual no cuesta 
nada al contribuyente, y otra muy diferente que use los recursos del erario para apoyar a un partido, en lugar de utilizar 

en beneficio de la población. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL DOCUMENTO está en el escritorio del presidente Felipe Calderón y en las oficinas de 11 
secretarios de Estado. El secretario general de la OCDE, José Ángel Gumía, estuvo el lunes con el jefe del Ejecutivo para 

hablar de las reformas estructurales que requiere México, como la fiscal y la laboral. "Perspectivas OCDE: México, 

reformas para el cambio", se llama el texto que también fue entregado a los titulares de Pemex, de la CFE, del IMSS y a 
los gobernadores de distintos estados del país. Don Ángel no duda: las reformas son necesarias ahora, ante el negro 

panorama financiero internacional. ¿Lo escuchará la clase política en tiempos electorales?  

CON la candidatura del PAN al gobierno del Distrito Federal, Isabel Miranda de Wallace no hizo compromisos con los 
panistas para incluirlos en su equipo de campaña. La activista en temas de seguridad comenta que integrará su grupo de 

trabajo con personajes de la sociedad civil, en una estrategia que busca credibilidad ante la ciudadanía. Y con la mira 

puesta en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, dice que integrará su gabinete con los mejores perfiles, 
independientemente de la filiación partidista. Por lo pronto, usted puede descartar a Demetrio Sodi, quien hizo tremendo 

berrinche con la designación de doña Isabel.  

ALGUNOS árbitros del proceso electoral siguen de vacaciones. El descanso de algunos magistrados del Tribunal Electoral 
federal ha ve-nido aplazando el fallo sobre la posibilidad de que los pre-candidatos únicos puedan realizar mítines ante la 

población en general. El PAN impugnó la decisión del IFE de avalar estas actividades, en los casos del prisita Enrique 

Peña Nieto y el perredista Andrés Manuel López Obrador. El expediente fue turnado a la magistrada María del Carmen 
Alanis, quien salió de vacaciones el día de la presentación del recurso. Hasta el jueves no se había reincorporado a sus 
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actividades, según la agenda de magistrados disponible en el sitio web del tribunal.  

CONGRESISTAS estadounidenses y funcionarios del Departamento de Justicia, que encabeza Eric Holder, revelaron que 
12 agencias locales de policías de Texas recibirán 30 millones de dólares que fueron decomisados en la Operación 

Cazadores, recursos del narcotraficante mexicano Osiel Cárdenas Guillén. Los Departamentos de Policía de condados 
como McAllen, Mission, Palinview, Pharr y San Juan recibirán el dinero que le fue decomisado en efectivo al ex líder del 

cártel del Golfo. Los recursos servirán para el combate antinarcóticos, nos explican.  

UNO de los asesores de la aspirante presidencial panista Josefina Vázquez Mota tendrá que hacer maletas para ir a 

Oaxaca a iniciar campaña en busca de la candidatura para el Senado. Diódoro Carrasco tendrá que gastar suela, debido a 
que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación pidió que hubiera designaciones directas, dedazo, del CEN 

del PAN para aspirantes a diputados y senadores. Don Diódoro competirá contra el equipo que encabeza Huberto Aldaz, 
ex delegado de Sedesol en Oaxaca, para determinar quién encabeza la primera fórmula, pues al final ambos 

contenderán. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡ALTO LA MÚSICA! Da la impresión que los panistas se están llevando al baile a la congruencia. 

SEGÚN Gustavo Madero, la decisión de nombrar a Isabel Miranda de Wallace candidata al DF obedece a que cuenta con 

un altísimo rating en las encuestas. 

DE ESO no hay la menor duda. La lucha de la señora Wallace es reconocida por tiros y troyanos. Peeero... 

SI ESA FÓRMULA se aplica en la contienda capitalina, ¿por qué no se hace lo mismo en la presidencial? 
 

VAYA, no es por querer adelantar el sacrificio del cordero pascual, pero si en el DF la decisión se tomó con base en las 
encuestas y se echó por tierra la elección interna, lo lógico sería esperar lo mismo en la contienda nacional. 

¿O ES QUE en el PAN lo parejo es chipotudo según lo que dicte el militante activo y adherente Felipe Calderón? Es 
pregunta que ya no sabe qué pensar. 

A PESAR de haberse graduado con honores como químico, Andrés Granier no pudo evitar que se le hiciera bolas el 

engrudo. 

LA DESIGNACIÓN del candidato del PRI al gobierno de Tabasco se ha venido tensando de tal manera que, en cualquier 
momento, podría darse una ruptura. 

POR UN LADO el gobernador Granier insiste en imponer como su delfín a Luis Felipe Graham, quien fuera su secretario 
Salud. 

DEL OTRO LADO un grupo de priistas persiste en la idea de que el bueno sea Jesús Alí de la Torre, alcalde con licencia 

de Villahermosa. 

ENTRE AMBOS está la pelea por la candidatura, aunque hay muchos más apuntados, como Evaristo Hernández Cruz, ex 
presidente municipal de la capital tabasqueña, quien ante la cerrazón de las distintas facciones ya amenazó con dejar las 

filas del PRI. 

TODAVÍA ANOCHE, el dirigente nacional priista, Pedro Joaquín Coldwell, seguía intentando convencer a uno y otro 

bando, sin conseguir otra cosa que negativas. 

ANTE ESTO el único que sonríe satisfactoriamente es Arturo Núñez, el abanderado del PRD, pues es a quien más le 
conviene enfrentar un PRI dividido. 

AHORA QUE anda tan puesto a dar la cara al público para que lo conozcan, sería prudente hacerle una preguntita a 
Miguel Mancera. 

¿SI LLEGA a ser jefe de Gobierno del DF, las pruebas de control de confianza servirán para mejorar el sistema de justicia 

o seguirán siendo usadas como instrumento político? 

LA DUDA viene a cuento porque cada vez resulta más claro que la destitución del subprocurador Genaro Vásquez fue 
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muy turbia. 

Y ES QUE al funcionario lo despidieron en enero de la Procuraduría de Mancera por haber reprobado un examen... ¡en 
julio! 

ES DECIR: durante seis meses en el gobierno capitalino se solapó a un elemento que no cumplía con los requisitos de 

probidad, y sólo se le destituyó cuando su jefe se destapó como candidato. 

SÓLO tres personas conocían los resultados de los exámenes de confianza de los funcionarios de seguridad del gobierno 
del DF: Marcelo Ebrard, el propio Mancera y la jefa de gabinete, Marcela Gómez Zalce. 

EN LOS PASILLOS del mismo GDF se corren apuestas sobre cuál de los tres filtró los resultados de Genaro Vázquez y 
todo indica que fue alguien cuyo nombre empieza así: Marce.. 

FINALMENTE quedó claro de qué diablos se trataba aquella campaña de Carlos Navarrete en la que el senador aparecía 

en espectaculares con la leyenda: "Vamos juntas".  

ESTABA dando pistas de que declinaría en favor de Alejandra Barrales... ¡pero nadie entendió! 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Nuevas caras: A unos días de tomar protesta como alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez presentó a la primera 

parte de su gabinete que entrará en funciones a partir del 16 de enero. Más allá de una presentación que en cada 
periodo entrante se realiza, en esta ocasión el edil abre la oportunidad a rostros nuevos que tendrán que asumir roles 

importantes en la administración capitalina y que más allá de prejuicios parecen ser una interesante opción para el inicio 
de un proyecto que busca refrescar la forma de hacer política en el estado. Este día se presentará a la segunda parte del 

equipo de trabajo del nuevo alcalde en la misma sede que ayer, la Escuela de Artes de Pachuca. Un espacio que 
representa el presente y la meta a alcanzar por parte del nuevo gobierno en el que la cultura y los jóvenes sean el 

impulso para alcanzar el desarrollo que se pretende Me queda claro que la tarea municipal no es nada fácil, sin embargo, 

con este antecedente de recurso humano y social con el que se cuenta será punta de lanza para la consolidación de un 
trabajo bien elaborado. Como en todos lados, la lupa ciudadana estará más presente que nunca y esto sólo nos deja con 

un buen sabor de boca y expectativa de que la administración en el ayuntamiento dará mucho de que hablar y siempre 
estará rodeada de gran expectativa. Arsenal oculto Ayer el Ejército realizó el decomiso de más de 40 armas largas 

como parte de un arsenal oculto en el interior de una mina en Mineral del Chico, municipio del Corredor de la Montaña 

Hidalguense. Es el primer acto en su tipo en varios años en el estado por lo que se vuelve de vital importancia la 
participación conjunta entre autoridades castrenses, estatales y federales, quienes se dieron cita en la presentación de 

las armas. Los mandos militares señalaron que se descarta la posibilidad de que en el estado se encuentren campos de 
adiestramiento del crimen organizado, sin embargo el hallazgo nos dice que sí hay elementos para pensar que se debe 

reforzar el combate a la delincuencia en todos los niveles y en todas las zonas y regiones de la entidad. (Eduardo 
González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Qué va a pasar con el PRD?: Las elecciones para consejeros estatales y delegados nacionales del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), mantuvieron la correlación de fuerzas, al mantener su hegemonía Nueva Izquierda (NI) 

dividida en tres tribus: Frente Democrático Hidalguense (FDH) de José Guadarrama Márquez; Unidad de la Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC) de Isidro Pedraza Chávez y el Grupo Tezontepec (GT) de Luciano Cornejo Barrera. Estas 

expresiones  definirán en breve el futuro del PRD en Hidalgo, si logran acuerdos, no sin fricciones, antes de definir cómo 
se repartirán las cerezas del pastel, que son las candidaturas a diputados federales y senadores y el Comité Ejecutivo 

Estatal (CEE), donde Isidro Pedraza tiene posición de privilegio porque puede dialogar lo mismo con Luciano Cornejo que 

con José Guadarrama, en función de bisagra. Pedraza, que disputa la primera fórmula al Senado con Luciano Cornejo, de 
no alcanzar un acuerdo puede aliarse a José Guadarrama para lograr su objetivo y apoderarse de la presidencia del 

partido; pero no pueden hacer a un lado a Luciano Cornejo, porque la dirigencia central de Nueva Izquierda, es decir Los 
Chuchos, los obligarán a un acuerdo que convenga a sus intereses para mantener a Hidalgo como bastión. Más que la 
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disputa por la dirigencia, la pelea es por las candidaturas, ya que de acuerdo con los números del PRD, 15 por ciento en 

las preferencias como partido por 20 por ciento de Acción Nacional (PAN) y más del 40 por ciento del PRI, son 

remontables y pueden ganar la senaduría como primera minoría; además están en condiciones de ganar una posición 
entre las primeras 10 de la lista de representación proporcional del PRD en la V Circunscripción. Sólo que esa posición la 

quiere José Guadarrama y Pedro Porras, subjefe de la tribu de Luciano Cornejo, así que las negociaciones no serán 
fáciles, pero si alcanzan un acuerdo y lo respetan, sólo tendrán que sumar a las tribus minoritarias para enfrentar el 

proceso con una buena estrategia electoral, que les permita recuperar el terreno perdido con las coaliciones y ganarle la 

segunda fuerza electoral a su ex aliado Acción Nacional.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: Esta semana, encuestadoras reconocidas, "soltaron" los resultados de los sondeos 

realizados entre los electores, en torno a la carrera presidencial. Resulta que las empresas especializadas en esta 
actividad, coinciden desde hace ya varios meses, respecto a las tendencias en la intención del voto ciudadano hacia los 

partidos políticos. Así, el Revolucionario Institucional, se mantiene con un amplio margen de ventaja, en relación a los 

partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional. De continuar la tendencia hasta el uno de julio, día en que 
habrán de efectuarse las elecciones, el PRI ganaría de forma contundente no solo la Presidencia de la República, sino 

además la mayoría de las diputaciones federales y de senadurías. Y aunque todavía no hay candidatos oficiales en ningún 
partido, en la recta final aparece a la cabeza Enrique Peña Nieto con un margen muy superior a Josefina Vázquez, que 

aspira a la candidatura presidencial por el Partido Acción Nacional. En tercer lugar, ya definido como abanderado de las 

"izquierdas", Andrés Manuel López Obrador, se mantiene por debajo de los 20 puntos porcentuales en la acepta-ción de 
los electores, mientras que Peña Nieto, supera el 50 por ciento. Cierto, los resultados de las encuestas son la fotografía 

del momento, pero a 5 meses y 3 semanas de la elección, las fuerzas políticas harán todo lo posible por modificar los 
márgenes, aunque difícilmente la tendencia favorable del puntero podrá ser revertida. Es por ello, que en su 

desesperación, López Obrador ha propuesto la realización de debates semanales, a fin de in-tentar mejorar en el 
escenario que prácticamente lo mantiene alejado de Los Pinos. Pero con su discurso, pareciera que el Peje desconoce la 

ley electoral, al solicitar que los spots que son transmitidos en los medios electrónicos sean sustituidos por los encuentros 

entre "suspirantes", solo porque "el mesías" así lo desea. Quien prácticamente se ha convertido en la sorpresa del evento 
electoral, es el "delfín" del presidente Calderón, pues Ernesto Cordero, no logra colocarse en el ánimo ni de los panistas, 

y tampoco de los electores en general. Esta humillante posición de Cordero en la carrera presidencial, refleja sin duda, 
que la ciudadanía reprueba la forma en que desde Los Pinos, se han conducido los destinos del país, donde en materia 

de seguridad los resultados son alarmantes, aun-que las cifras oficiales, sostengan que los muertos en la guerra contra el 

crimen no llegan a 50 mil. Sin duda habrá más encuestas y sondeos, aunque el más importante, será en las urnas 
cuando inicie el mes de julio.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que los asaltos en la Ruta Pachuca-Actopan no se detienen, pues un día después del asalto a pasajeros en pleno 

operativo de la Policía Estatal volvieron a asaltar otro autobús de pasajeros en la misma zona y de la misma línea de 
transporte. Ahora hasta parece que los criminales se burlan de las autoridades, quienes no han tenido resultados 

favorables para capturar a los integrantes de una presunta banda de asaltantes. 

Que ayer quien dio la sorpresa fue el alcalde electo de Pachuca, Eleazar García, quien presentó a la mitad de su 

gabinete con el que trabajará por un poco más de cuatro años. Pero lo que más sorprendió a la opinión pública es la 
llegada de un integrante del Grupo Universidad y el último líder de la FEUH, Christian Guevara, quien se 

desempeñará como secretario de Desarrollo Social.  

A ver que tal le va. 

Que ante la poca respuesta de la gente que ha tenido en Huejutla el secretario de Desarrollo Social del estado, Víctor 

Velasco, dicen que ya está elaborando una estrategia para que de todos modos llegue a San Lázaro. El ex diputado 

Darío Badillo, se presume, será el propietario de la fórmula y como suplente estará Velasco. Si Badillo es electo tendrá 
que renunciar a la diputación para dar paso a Víctor Velasco. 

Que de quien dicen ya anda haciendo precampaña para conseguir una diputación federal es Gregorio Jaén Gaspar, 

aquel ex alcalde de Santiago de Anaya que tiene en su haber una denuncia ante la Procuraduría por presunto 

peculado. Dicen que uno de sus padrinos es el diputado federal Héctor Pedraza, quien lo apoya en su andar por las 
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tierras del Valle del Mezquital que tan bien conoce. 

Que quien hizo su último informe de gobierno sin pena ni gloria fue el alcalde de Huejutla, quien, como lo habíamos 
previsto, no tuvo mucho qué decir y en un mensaje breve que apenas duró unos minutos destacó que sus metas se 

cumplieron al 99 por ciento. Pero lo que más coraje les dio a todos los asistentes, incluido el obispo Salvador Rangel, 
fue que Nava dijo estar muy contento con todo lo que había hecho y que no se arrepiente de nada. Al fin que ya se va a 

vivir a Estados Unidos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Cuando llegamos, nos dijeron que el relleno sanitario tenía un año de vida, lo primero que hicimos fue comprar una pata 

de cabra para que compactáramos más la basura.” 

Héctor Fragoso, secretario de Servicios Municipales, sobre el relleno sanitario de El Huixmi en Pachuca que ya lleva 30 

años de servicio.  

“Ustedes ven caras nuevas, seguimos bajo la misma línea, jóvenes comprometidos con su ciudad, jóvenes que conocen 

su ciudad y acompañados con una experiencia pública.” 

Eleazar García, alcalde electo de Pachuca, ayer durante la presentación de la primera parte de su equipo que lo 
acompañará 4 años. 

“Nos sumaremos a la campaña del compañero que resulte electo.” 

Isidro Pedraza Chávez, aspirante al Senado por el PRD, sobre su rechazo de que haya dados cargados hacia algún 
precandidato. 

632 días de retraso en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que ayer fue el tercer y último informe de trabajo del alcalde de Huejutla, Alejandro Nava Soto, 
mismo que se llevó a cabo en la cabecera municipal. El evento se caracterizó por el desaire de parte de la ciudadanía, 

pues escasamente asistieron 150 personas, en su mayoría empleados del ayuntamiento. En informes anteriores los 
regidores acudían en traje y muy arreglados, pero ayer muchos fueron de mezclilla y alguno hasta tenis calzó. Hubo un 

momento en que al alcalde Nava Soto se le salieron las lágrimas, pero los huastecos dicen que seguramente no fue por 

dejar de servir al municipio, sino porque ya se le acabó su minita de oro. 

que también quienes hacen su agosto en aquella región del estado son los líderes de la Federación Única de 

Trabajadores del Volante (FUTV), al igual que los de la CTM y de la Federación de los Trabajadores del Volante de 

Hidalgo (FTVH), pues trascendió que recibían cuotas por parte de sus similares de los municipios colindantes de San Luis 
Potosí y Veracruz para hacerse de la vista gorda y dejar operar a los taxis de esos estados vecinos en la zona de la 

Huasteca hidalguense, pero no así los de Huejutla, quienes trasladan pasajes a otros estados, pero les impiden subir 
personas de regreso, situación que tiene más que molestos a los choferes de la entidad. Algo deberán hacer las 

autoridades correspondientes para solucionar el problema. 

que hablando de taxistas, estaría bien que el Instituto Estatal del Transporte eche un vistazo a lo que ocurre con los 
choferes que conducen unidades pirata en la sierra alta del estado, tal como Tlanchinol, Calnali, Molango, Xochicoatlán y 

Lolotla, por mencionar a algunos. Allí los conductores de los taxis pirata han amenazado y golpean cuando les viene en 

gana a los conductores que trabajan de manera legal en unidades concesionadas. Y es que esto se ha vuelto una práctica 
común en la zona, y de paso quienes resultan afectados son los pasajeros. 
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que se advierte mucho movimiento en los edificios de las presidencias municipales debido al proceso de entrega-

recepción de las administraciones. En algunos casos incluso se ha dejado de prestar servicio a los ciudadanos. 

que ciudadanos y autoridades en el estado debemos trabajar en conjunto en las medidas de prevención para evitar que 

enfermedades como el virus AH1N1 afecten la vida cotidiana y económica. Lavarse las manos frecuentemente, acudir al 
médico en caso de enfermedad y mantenerse informados son los principios básicos para evitar un brote de un mal que 

puede causar mucho daño. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Con 462 millones de pesos aportados por migrantes de Alfajayucan pavimentaron una 
carretera que une a San Francisco y Sacachichilco… ¿Y la presidencia municipal? (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Si alguien dudaba que Benjamín Rico Moreno, presidente de la fundación Colosio en Hidalgo, quiere ser candidato del PRI 

a diputado federal por el distrito de Pachuca, bastaría con que ingresara al portal electrónico de Hotmail para 
corroborarlo. 

Desde ayer, la imagen del ex secretario de Obras Públicas de Pachuca es promocionada en el proveedor de direcciones 

de correo electrónico más importante en México, para que no se olviden de él quienes toman las decisiones en el partido 

tricolor. 

A pocos días de que de las oficinas del bulevar Colosio surja “humo blanco”, Rico Moreno decidió jugar su última carta. 

Este viernes, el alcalde electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez, nombrará al segundo bloque de su equipo de 

colaboradores, entre quienes –según comentarios hechos llegar a Radio Pasillo- estarán Víctor Bautista Ramírez, ex titular 
del Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMIP), y Horacio Castañeda Reyes, ex diputado local. 

El primero de ellos será secretario de Obras Públicas y el segundo asumirá como titular de Servicios Municipales. 

Por cierto, los pronósticos de esta columna nuevamente resultaron acertados. Tal como se anunció hace más de una 
semana, el ex universitario Christian Guevara Gálvez ocupará una posición de relevancia en el gabinete del próximo 

presidente municipal capitalino. Ayer fue nombrado secretario de Desarrollo Social. 

Suena en Radio Pasillo que la ex regidora del PRD en Pachuca, Edith Ibarra Jiménez, se irá muy desilusionada de la 

presidencia municipal, pues según ella muchas de sus propuestas fueron “congeladas”, por no decir ignoradas, por las 
demás fracciones parlamentarias en el cabildo capitalino. 

Los legisladores locales de Hidalgo dejaron para el último día la designación de los concejos que administrarán los 
municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán mientras los ciudadanos elijen a sus autoridades en los comicios 

extraordinarios del 18 de marzo. 

Aunque ayer sesionó la Diputación Permanente, el letargo de las vacaciones decembrinas impidió que los “representantes 

populares” resolvieran de una vez el asunto. 

Como buenos mexicanos, los parlamentarios decidieron convocar a un periodo extraordinario que se llevará a cabo este 
domingo 15 de enero, es decir, el último día permitido para nombrar los órganos directivos. 

(redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 
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Armado el equipo que colaborará con Eleazar García Sánchez en los próximos 4 años 7 meses en el gobierno municipal 

de Pachuca, los comentarios buenos y malos no se hicieron esperar; hay quien cuestiona la capacidad de quien será el 

secretario municipal, por su falta de experiencia. Por otro, se exalta el nombramiento en Comunicación Social de Benigno 
Cerdeira, que tendrá un papel determinante, lo mismo de confirmarse a Víctor Bautista en Obras Públicas. 

 Al Tango 

Pero lo que llama más la atención, es si el que fuera presentado como candidato ciudadano, es capaz de cumplir con las 
expectativas creadas durante su campaña electoral, que no fue nada fácil, pero que finalmente atrajo la atención 

ciudadana para lograr el triunfo y mantener al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Casa Rule; ahora a esperar 
el arranque de la administración, cuyos resultados pasarán su primer tamiz en las elecciones federales. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Florentino Castro: El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Hidalgo paulatinamente sigue la senda 

indicada para ocupar el lugar que le compete dentro de la esfera estatal. Recientemente participó en el protocolo 
correspondiente para tomar protesta a quienes coordinarán las labores de candidatos a las diputaciones en cinco 

distritos, con esa acción mejora su relación con aspirantes y militantes en las demarcaciones.  

Abajo-Julio C. Ángeles: Al alcalde de Atotonilco de Tula literalmente le llueven las manifestaciones, en esta ocasión 
son proveedores quienes exigieron a Ángeles Mendoza cubrir las deudas pendientes. Adicionalmente, existe un asunto 

que representa un importante punto por aclarar, el cual está relacionado con la condición que guarda el nuevo palacio de 

gobierno, pues trascendió que la escrituración del espacio todavía no está en regla. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DESPIDOS 

En la dirección del Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh) hay todo un caos ya que apenas 

regresaron los empleados del homenaje a su fallecido director, Manuel Ángel Villagrán, efectuado el 

pasado miércoles y se encontraron con la noticia de que había decenas de despidos. Situación que demuestra 
una terrible falta de oficio político al emprender esta persecución, a tan sólo unas horas de concluidos los eventos en 

honor al desaparecido político. El administrador y responsable de la Dirección General en tanto se nombra oficialmente 
un nuevo director, Narciso Gutiérrez, simplemente instruyó dichas destituciones y se amparó en el comentario de que 

fueron “órdenes directas” que le dio el secretario de Gobierno del estado, Fernando Moctezuma Pereda. El funcionario 

agregó que debe despedir a todo el personal por contrato, pero lo que no explicó es si lo hará con los 300 
administrativos y 500 profesores que están en esa condición actualmente en el organismo educativo. 

CLASES 

Y hablando de educación, los maestros de Hidalgo dentro de la sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) registran toda una movilización que fue preparada durante las 

vacaciones invernales y que tan pronto reanudaron clases fue implementada. Al parecer los profesores van a 
dar una “muestra de fuerza pacífica” como señal al gobierno y al PRI del poderío de su organismo político, el Partido 

Nueva Alianza (Panal). Para ello, según los grillitos, pidieron ya a todos los niños del estado que no vayan a clases hoy y 

sólo se presentarán los maestros, algunos lo han relacionado con el combate a la propagación de enfermedades 
respiratorias como la influenza H1N1, pero el verdadero fondo es político. 

GOLPE 
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Fueron confirmadas las acciones realizadas por la Secretaría de la Defensa Nacional, mediante la 18ª zona militar 

asentada en Pachuca, con las que el Ejército Mexicano logró el aseguramiento de un arsenal en una 

comunidad del municipio de Mineral del Chico. El decomiso incluyó 38 armas largas, cinco cortas, tres 
lanzagranadas, 10 granadas de mano, 27 granadas calibre 40 mm, un explosivo empleado en labores de 

minería, 249 cargadores útiles, más de 8 mil cartuchos y un vehículo reportado como robado en el estado 
de Veracruz. Según información oficial el sitio donde fue hallado el armamento era ocupado como lugar de 

descanso o campamento. 

(Redacción, página 02) 
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